
Prédication du 29/09/2024 

Reconnaissance du ministère du Conseil Presbytéral 

Ephésiens 4 et 5 : 30 N'attristez pas le Saint-Esprit de Dieu car, par cet Esprit, Dieu vous a 

marqués de son sceau comme sa propriété pour le jour de la délivrance finale. 

31 Amertume, irritation, colère, éclats de voix, insultes : faites disparaître tout cela du milieu de 

vous, ainsi que toute forme de méchanceté. 32 Soyez bons et compréhensifs les uns envers les autres. 

Pardonnez-vous réciproquement comme Dieu vous a pardonné en Christ. 

Ch5 v 1 Puisque vous êtes les enfants bien-aimés de Dieu, suivez l'exemple de votre Père. 2 Que 

toute votre vie soit dirigée par l'amour, comme cela a été le cas pour le Christ : il nous a aimés et a 

livré lui-même sa vie à Dieu pour nous comme une offrande et un sacrifice dont le parfum plaît à 

Dieu.3 Quant à l'immoralité et aux pratiques dégradantes sous toutes leurs formes, et à la soif de 

posséder, qu'il n'en soit pas même question entre vous : ce ne sont pas des sujets de conversation 

pour ceux qui appartiennent à Dieu, 4 pas plus que les propos grossiers ou stupides, et les 

plaisanteries équivoques. C'est inconvenant ! Exprimez plutôt votre reconnaissance envers 

Dieu. 5 Car, sachez-le bien : aucun homme qui se livre à l'inconduite, à l'impureté ou à la soif de 

posséder qui est une idolâtrie n'a d'héritage dans le royaume du Christ et de Dieu. 

6 Que personne ne vous trompe par des arguments sans valeur : ce sont ces désordres qui attirent 

la colère de Dieu sur ceux qui refusent de lui obéir. 7 Ne vous associez pas à ces gens-

là. 8 Autrefois, certes, vous apparteniez aux ténèbres, mais à présent, par votre union avec le 

Seigneur, vous appartenez à la lumière. Comportez-vous donc comme des enfants de la 

lumière 9 «  10 Comme des enfants de la lumière, efforcez-vous de discerner ce qui plaît au 

Seigneur. 11 Ne participez pas aux pratiques stériles que favorisent les ténèbres, mais démasquez-

les plutôt. 12 Car tout ce que ces gens-là font en cachette est si honteux qu'on n'ose même pas en 

parler. 13 Mais quand ces choses sont démasquées, leur véritable nature paraît à la lumière. 14 Or 

ce qui paraît à la lumière est lumière. De là viennent ces paroles : Réveille-toi, ô toi qui dors, 

relève-toi d'entre les morts : le Christ fera lever sa lumière sur toi. 
*** 

Lorsque nous lisons certaines épîtres de Paul, comme celle aux Ephésiens, une grande question peut 

surgir : l’Amour de Dieu se mérite-t-il ? Est-il une récompense pour loyaux services, pour une vie 

exemplaire ?  

« Amertume, irritation, colère, éclats de voix, insultes : faites disparaître tout cela du milieu de vous, 

ainsi que toute forme de méchanceté. 32 Soyez bons et compréhensifs les uns envers les autres. 

Pardonnez-vous réciproquement comme Dieu vous a pardonné en Christ. » et v 5 et 10 : « Car, 

sachez-le bien : aucun homme qui se livre à l'inconduite, à l'impureté ou à la soif de posséder qui est 

une idolâtrie n'a d'héritage dans le royaume du Christ et de Dieu.. 10 Comme des enfants de la 

lumière, efforcez-vous de discerner ce qui plaît au Seigneur. » 

Où est passée l’affirmation que Dieu nous aime sans conditions, gratuitement, et la théologie de la 

grâce si importante pour Paul, et pour nous protestants ?  

Les engagements du Conseil presbytéral vont dans ce sens. Lorsque nous lisons ces engagements, 

une réaction pourrait être : comment est-il possible d’encourager les gens par notre vie ? Nous ne 

sommes pas meilleurs que les autres, tous pécheurs et pardonnés. Il nous arrive bien souvent de 

blesser une personne sans le vouloir, sans même nous en rendre compte, parce que nous sommes tous 

différents, avec des sensibilités différentes. Et puis, certains jours, nous avons bien conscience de ne 

pas être à la hauteur du commandement d’Amour (Aimer Dieu et son prochain). Certains jours, pour 

diverses raisons, nous avons du mal à faire attention à l’autre, d’être toujours bienveillant, car nous 

sommes fatigués, pressés, stressés, mais surtout parce nous aussi nous avons soif d’être aimé, reconnu 

à notre juste valeur, parce que nous sommes aussi des blessés de la vie. 
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Alors, oui, parfois, nous pouvons tous nous montrer égoïstes, nous mettre en colère et prononcer des 

insultes, et être ainsi en total désaccord avec ce qui plaît au Seigneur cf v 10 « Comme des enfants de 

la lumière, efforcez-vous de discerner ce qui plaît au Seigneur. » 

Que faire dans ces moments-là ? Comment accueillir dans nos vies cette Parole de Paul aux Ephésiens 

ch 5 v 1 ? (« Puisque vous êtes les enfants bien-aimés de Dieu, suivez l'exemple de votre Père. ») 

Imiter le Christ ? Nous nous en sentons bien incapables ! Pour nous aider à trouver quelques pistes 

de réponses, que veut dire « imiter Dieu » ? Que signifie l’image d’être dans la lumière et de porter 

les fruits de la lumière ? v8/9. 

1) Imiter Dieu :   

Cela me semble difficile même impossible car nous ne sommes pas Dieu mais des pauvres 

pécheurs, avec nos zones d’ombres, nos obscurités : là encore, ce n’est pas si facile de discerner 

le bien du mal Quelles sont les raisons de nos difficultés à aimer ? Rien n’est simple.  

Cette notion même d’imiter Dieu peut nous sembler, comment dire, peu adaptée, mauvaise ? Tant 

dans le monde du spectacle que dans la mode, les imitations ne sont que de pauvres copies bien 

loin d’être à la hauteur de l’original et sont de mauvaise qualité ! Je pense à la contrefaçon (habit, 

sac, montres) d’une grande marque.  

Il y a là, dans le désir de posséder une de ces copies, une idée de vanité : posséder un objet de 

luxe pour faire pareil que les autres, même si nous n’avons pas les moyens financiers. 

Aujourd’hui, ce monde de l’apparence si important avec les réseaux sociaux est en contradiction 

avec l’amour du prochain ; car cet amour narcissique est plus grave dans la mesure où il sous-

tend la volonté de tromper dans un but lucratif : la contrefaçon de médicaments, de pièces de 

mécanique peut mettre en danger la vie des acheteurs dans un but d’avoir toujours plus d’argent. 

Dans ce cas, le commandement d’aimer son prochain a complètement disparu.  

L’impératif d’imiter Dieu peut alors paraître bien difficile à mettre en pratique et susciter bien des 

interrogations, ou du moins, une réserve.  

Que veut donc dire Paul lorsqu’il demande d’imiter Dieu ? Lorsqu’on connaît Paul, on se doute 

bien que son exhortation n’est pas d’être des faussaires avides d’argent, ni de se faire passer pour 

Dieu pour asseoir son propre désir de pouvoir, de puissance, même si certains ont essayé ! 

Voyons la définition du verbe « imiter » : 1) C’est chercher à reproduire ce que fait quelqu’un. 2) 

C’est prendre quelqu’un pour modèle, pour nous, le Christ. 3) Reproduire une caractéristique du 

modèle (ex : imiter le cri d’une chouette).   

Ainsi, imiter Dieu serait essayer par notre vie de reproduire certaines caractéristiques de Dieu : 

son amour, sa bienveillance, son pardon : cf v 32 « Soyez bons et compréhensifs les uns envers 

les autres. Pardonnez-vous réciproquement comme Dieu vous a pardonné en Christ. »  

Imiter Dieu : c’est une certaine façon d’être témoins de l’amour de Dieu, dans le quotidien de 

notre vie, c’est devenir un signe visible de la présence de Dieu dans notre monde.  

C’est aussi, être les uns pour les autres des anges, c’est-à-dire des messagers de Dieu car Dieu a 

besoin de nous pour apporter sa lumière au milieu de nous. Nous sommes créés à l’image de Dieu 

et Dieu nous a confié sa création : il nous appelle à être ses collaborateurs. Dieu nous fait 

confiance. Bien sûr, nous ne vivons pas dans un monde parfait, le mal, l’obscurité, le péché sont 

bien présents, mais nous sommes enfants de Dieu, enfants de lumière. 

Être enfants de lumière :  Voici un conte qui illustre cette notion : Il y avait dans une 

contrée lointaine un Roi qui désirait marier sa fille, mais il voulait choisir le meilleur mari 

pour elle. Il fait appel aux différents princes et leur propose de remplir une pièce en une 

journée du matériau de leur choix. Arrivent les prétendants : l’un essaie de remplir la salle 

avec des cailloux, mais au bout du temps imparti, la salle n’était pas remplie ! un autre arrive 

avec des sacs de sable, nombreux, mais au bout des 12h, la salle n’était point remplie. Un 

autre enfin demande de remplir la pièce en une nuit : le Roi accepte. Ce jeune homme apporte 

une petite lumière qui remplit la salle de sa clarté Il est alors déclaré vainqueur !  Que 



nous dit ce conte ? Que même une petite lumière peut faire de grandes choses ! Certes, nous 

sommes parfois incapables d’imiter Dieu, incapables d’aimer, nous pouvons blesser une 

personne volontairement ou non, car nous sommes pécheurs, mais tout n’est pas noir, tout 

n’est pas négatif ! Je veux croire que chaque fois que nous faisons un geste, avons une parole 

bienveillante, pleine d’amour pour une personne, c’est la lumière, aussi petite soit-elle comme 

celle d’une bougie, qui chasse l’obscurité, c’est un cadeau de Dieu, un signe de sa présence, 

un petit pas, comme l’histoire du colibri. U n  j o u r ,  d i t  l a  l é g e n d e ,  i l  y  e u t  u n  i m m e n s e  
i n c e n d i e  d e  f o r ê t .  T o u s  l e s  a n i m a u x  t e r r i f i é s ,  a t t e r r é s ,  o b s e r v a i e n t  
i m p u i s s a n t s  l e  d é s a s t r e .  S e u l  l e  p e t i t  c o l i b r i  s ’ a c t i v a i t ,  a l l a n t  c h e r c h e r  
q u e l q u e s  g o u t t e s  a v e c  s o n  b e c  p o u r  l e s  j e t e r  s u r  l e  f e u .  A p r è s  u n  m o m e n t ,  l e  
t a t o u ,  a g a c é  p a r  c e t t e  a g i t a t i o n  d é r i s o i r e ,  l u i  d i t  :  «  C o l i b r i  !  T u  n ’ e s  p a s  f o u  
?  C e  n ’ e s t  p a s  a v e c  c e s  g o u t t e s  d ’ e au  q u e  t u  v a s  é t e i n d r e  l e  f e u  !  »  
E t  l e  c o l i b r i  l u i  r é p o n d i t  :  «  J e  l e  s a i s ,  m a i s  j e  f a i s  m a  p a r t .  »   

 

v  9  «  car ce que produit la lumière c'est tout ce qui est bon, juste et vrai. »    

 

 1 « Bon » c’est compliqué et nous pouvons nous tromper car nous n’avons pas la même 

sensibilité, les mêmes besoins, nous pensons bien faire et c’est mal accueilli par l’autre : par 

exemple, vous offrez un cadeau à une personne qui va mal, et celle-ci aurait préféré une 

visite ! Nous avons parfois peur de déranger, il faut humblement accepter d’avoir mal agi. 

  

2 « Juste » : encore une notion difficile : juste ne veut pas dire traiter tout le monde de la 

même façon. Parfois, être juste, c’est justement être attentif aux particularités de chacun et 

donner à celui qui en a besoin plus qu’à un autres. 

 

3 « Vrai » en hébreu, être vrai, c’est ce qui est stable, en grec, ce qui n’est plus caché, en 

opposition au mensonge.  

Alors, oui, il est difficile d’être à l’image du Christ, de l’imiter par notre vie, d’encourager les 

autres, nous nous en sentons bien incapables ! Mais nous nous rappelons que Dieu nous 

pardonne ! Pour être un bon imitateur de Dieu, il faut du temps, de l’entraînement ! 

 

Conclusion : 

 Soyons donc patients avec nous-mêmes, comme Dieu l’est à notre égard. Et nous ne sommes 

pas seuls : nous pouvons nous encourager mutuellement, cf le Conseil Presbytéral. 

Seigneur, apprends-nous toi-même à aimer et à devenir ainsi tes enfants appelés à être des petites 

lumières dans notre monde, signe visible de la présence de Dieu, signe d’Espérance ! AMEN. 

Pasteur M.F. Vialard 


